

Diversification de l'économie gabonaise

Martial Rufin Moussavou sur les sites miniers et du bois du Haut-Ogooué



Photo : Nadège O.

L'arrivée du ministre et sa délégation sur un chantier.



Photo : Nadège Ontounou.

L'unité de transformation de bois d'Okondja est une source d'emploi.



Photo : Nadège O.

Le bois transformé par la société Taurian.

N.O.  
Okondja/Gabon

**DANS** le cadre de l'engagement du gouvernement à soutenir le développement du Gabon à travers le secteur des mines et du bois, le ministre des Mines et de l'Industrie, Martial Rufin Moussavou, a effectué récemment une mission de deux jours dans le Haut-Ogooué, où il a visité l'ensemble des sites dédiés aux mines et à l'industrie du bois. A l'École des mines de Moanda, le membre du gouvernement et sa délégation se sont enquis de l'état

d'avancement des travaux, dont le niveau a atteint les 75%, selon les experts. La livraison de ce chantier destiné à former des ingénieurs dans le domaine des mines est prévue en juin 2016. La délégation ministérielle s'est ensuite rendue sur le site de la société Nouvelle Gabon Mining, spécialisée dans le manganèse, et basée à quelques kilomètres de Franceville. Là-bas, Martial Rufin Moussavou s'est entretenu avec les responsables de ladite société qui ont annoncé le démarrage de l'exploitation du manganèse à la mi-2016. Face aux changements opé-

rés récemment à la tête de cette société, le ministre a déclaré : « *Nous avons à faire désormais à des professionnels, totalement rompus à la tâche. Ils l'ont démontré par leur professionnalisme et, surtout, par la détermination par rapport au chronogramme de travail, en fonction des engagements.* » A Okondja, autre étape de la mission ministérielle, il a été question de constater la présence d'un opérateur indien évoluant dans les secteurs des mines et de l'industrie, à travers deux sociétés dont Taurian Resources Gabon SA, spécialisée dans l'industrie du bois.

Cette unité de transformation emploie en majorité une main d'œuvre locale, formée sur place. Ce qui a tout naturellement réjoui le ministre. Selon cet opérateur, son ambition est d'aller de l'avant, en créant le plus d'emplois possible, afin de passer de la deuxième à la troisième transformation. La deuxième entreprise de cet industriel asiatique se trouve être Gabon Manganèse et Ferro Alloys SA, spécialisée dans l'exploration et l'exploitation du manganèse dans cette partie du Gabon. Pour accéder au site d'Okondja, Martial Rufin Moussavou et son

équipe ont bravé la forêt et les bourbiers, à plus de 40 kilomètres du centre-ville. Au bout d'une heure de route, ils ont pu découvrir ce beau gisement de manganèse, qui avait déjà attiré d'autres opérateurs dans le passé. Le ministre des Mines a donc pu observer l'avancement des travaux sur ce site. « *L'opérateur a un contrôle que l'on peut qualifier de confiant, et des réserves qui sont autour de 20 millions de tonnes sont confortables pour démarrer le projet. Ce que nous apprécions, c'est que l'opérateur se refuse de se cantonner dans une exploitation et une*

*exportation de la matière première brute. Il s'inscrit dans un plan de développement qui intègre une unité de transformation du manganèse en ferromanganèse. Et de toutes ces unités d'exploration minière, nous pouvons penser qu'à l'horizon 2017, il aura besoin de la main d'œuvre suffisamment abondante dans la région d'Okondja. Nous sommes venus soutenir les efforts de cet opérateur, malgré la crise, et nous l'encourageons dans cette vision qui épouse totalement la politique du chef de l'Etat* », a conclu Martial Rufin Moussavou.



**HINO 300**

la branche industrielle  
de **TOYOTA**





TOYOTA GABON est représenté à Port-Gentil par Gesparc

\* TROIS ANS ou 100 000 km, le premier atteint, pour tout véhicule entretenu par TOYOTA GABON.

**TOYOTA GABON**

BP 31 LIBREVILLE - T : (241) 01 79 26 85 / 01 79 26 90 / 01 79 27 85 - email : toyota.gabon@groupe-sogafric.com - www.toyotagabon.com

Nous construisons l'avenir

